

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE LA SUSCRICIÓN.

Madrid un mes.....	6 reales.
Provincias, trimestre.....	24
Estranjero y Ultramar.....	60
Número, Uno.....	2 cuartos.
suelto. 25.....	4 reales.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

FUNDOS DE SUSCRICIÓN.

Solo en Madrid:
Pabellón de la Plaza de Santa Anna, y en la calle del Desengaño, n.º 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas o sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 914 DE LA NOCHE.

MARID.—VIERNES 15 DE MARZO DE 1861.

OFICINAS. DESENGANO, NUM. 10.

EDICIÓN DE LA MAÑANA.

Ayer se recibió la noticia telegráfica de haberse verificado en Cádiz la inauguración

del ferro-carril de esta ciudad á Puerto-Real. Un gentío immense de todos los lados pueblos cercanos había acudido a presenciar este acto que inaugura un nuevo periodo de vida para aquella provincia. Verificada la solemne ceremonia de la bendición de la vía por el obispo de la diócesis, el Sr. D. Francisco Santa Cruz pronunció un discurso como presidente de la compañía que fue acogido con unánime aplauso. Un espléndido *buffet*, puso alegre término á la ceremonia. Además de las limosnas y fiestas que el ayuntamiento había preparado, la empresa del ferro-carril deseosa de que las clases pobres participasen del júbilo general, ha tenido el feliz pensamiento de poner á disposición de la municipalidad la cantidad de 30,000 rs. para que los reparta en limosnas de 20 real s/ntre familias necesitadas. Siete mil reales ha entregado con igual objeto á la municipalidad de San Fernando, y 3,000 á la de Puerto-Real.

Las noticias de Venezuela anuncian que seguían regresando á aquella república los canarios que emigraron á Santo Domingo con motivo de las agresiones cometidas en los españoles. Había sido fusilado en virtud de sentencia judicial un tal Alejandro Cadena, asesino del canario Anselmo Hernández.

El número de quebradas ascendió en 1860 en los Estados Unidos a 3,676. En el mes de enero último han ocurrido 484 de las cuales pertenecen á Nueva-York 112.

El partido republicano de Nueva-York va á hacer la solemne manifestación de que no solo sería incompatible con el honor y el patriotismo, sino también cobarde y baja acción transigir en lo más mínimo con los separatistas. Por otra parte el presidente Lincoln ha manifestado que sufrirá la muerte antes que aconsejar á sus amigos que accedan á cualquier concesión.

Algunos periódicos franceses dan en sus correspondencias de Turín la noticia de la salida de Garibaldi de Caprera; pero otros la desmienten, si bien añaden que pronto saldrá. Entre tanto parece que en Turín y en las oficinas del ministerio de la Guerra reina una actividad extraordinaria, y no para preparar nada para una fecha larga, sino para preparar cosas del momento, porque, como dice un corresponsal, el año vi va á parecerse en un todo al año 59. Además, otros periódicos dicen que en Turín pululan las camisas rojas, y que se ha notado que la alegría de estos últimos días de M. Courvoil ha cambiado, y que habla á medias palabras, como una persona que espera algún grave acontecimiento, que teme y desea al mismo tiempo.

Vendidos ya en París cerca de 80,000 ejemplares del folleto de Luis Veuillet en defensa del pontificado.

El dia 12, al ocupar el Sr. Ratazzi la silla presidencial en la cámara piemontesa pronunció un corto discurso, en el cual dijo que el Piemonte, trasladará pronto la sede á Roma y elegirá al príncipe Napoleón, á Visconti y á Garibaldi.

Un despacho de París del 12 dice: «Blanc qui yun obrero llamado Senegue han sido conducidos á la cárcel de Mazas acusados de conspirar en sociedad secreta. En el parte oficial que ha dado el príncipe Gortschakoff, gobernador de Polonia en San Pe-

tersburgo, se reconoce que el movimiento es general y se estiende á todas las clases y pueblos de Francia, pero que este movimiento no saldrá de las vías pacíficas.

El proyecto de ley presentado al Congreso por el señor ministro de la Guerra, concediendo al mismo un crédito extraordinario de 2,162,150 rs. con destino á la compra de ganado para las secciones de artillería de campaña, tiene por objeto completar la organización del arma, á fin de que pueda este reputar todas las ventajas de que, bien servida y dirigida, es susceptible en los ejércitos. La suma que comprende dicho crédito extraordinario es la presupuesta para solo la compra del ganado preciso, una vez sufragados por los fondos respectivos, consignados en el presupuesto general del Estado para el año actual, los gastos que ocasiona la construcción del carroaje, municiones y demás efectos, así como los que originan la manutención y entretenimiento del ganado.

El comité de la Bolsa de Léndres se ocupó en la semana anterior en el asunto de los cupones nuevos pertenecientes á los títulos del 3 por 100 español, y acordó dirigir una representación al gobierno de Su Majestad la Reina de España, alegando sus razones para obtener una modificación de la medida de que se queja.

Durante las turbulencias de Varsovia los mismos paisanos prenderon y entregaron á las autoridades varios sujetos que andaban ofreciendo balas, pólvora y revolvers.

Uno de nuestros colegas desmiente la noticia dada por un periódico piemontés de que el rey de Nápoles tiene 200 millones en el banco de Léndres. El ray, dice, es hoy el más pobre de los soberanos de Europa, porque solo le quedan 34,000 duros que ha sacado de Gaeta. Todo su vasto patrimonio privado, el dote de su madre, prima del Galantíomo, que había multiplicado con grandes economías, el de su mujer, todos los demás bienes han sido cogidos por los garibaldinos.

Mr. Pourrat, propietario de las inmediaciones de Lyon, había salido el dia 9 para un pueblo cercano y su mujer para la ciudad. A las nueve y media dos hombres aplicaron una escuadra á la pared de la casa y uno de ellos subió á robar la habitación en tanto que el otro quedaba de centinela. El ladrón se había apoderado ya de tres relojes y estaba registrando un armario, cuando entró en casa Mr. Pourrat y encontrándose con el ladrón se lanzó á él. El ladrón sacó una pistola y disparandose á boca de jarro, la bala se introdujo por la mandíbula inferior recorrió la mejilla e hizo saltar el ojo de la órbita. Creyendo el criminal que Mr. Pourrat estaba fuera de combate, bajó por la escalera que le había servido para subir y la apiló á la tapia del jardín para saltar al campo. Entre tanto Mr. Pourrat á pesar de su lamentable estado fué á la cocina, descolgó una escopeta que tenía allí, y dispárándola desde la ventana al ladrón, en el momento que este iba á saltar la tapia, le hizo caer muerto atravesado de parte á parte.

Dicen de Roma el 5, que el 8 debía celebrarse un consistorio en que el Padre Santo, según la costumbre, pronunciaría una alocución, preconizaría obispós y concejería algunos capelos de cardenal. Se esperaba que con ese motivo protestaría el Papa contra el nuevo título de rey de Italia conferido ya por el Senado piemontés á Víctor Manuel y rechazaría las inculpaciones indirectas que contiene respecto de su

persona el folleto de Mr. de Languefumière. Se creía que fuesen preconizados algunos obispós franceses.

La real academia española ha acordado que el dia 22 de abril de este año se celebren unas solemnies horas por el descanso del alma de Miguel Cervantes Saavedra en la iglesia de las Trinitarias, en cuyo templo consta este sepultado. Los años venideros se verificarán en igual día y temblor, en sufragio de las de los académicos que fallezcan en su trascuro. Así se ha consignado en los estatutos.

Se ha concedido licencia para regresar á la Península, por corto tiempo y por causas de enfermedad, á los generales Gomez y Rio, que se hallan en África.

A *El Fueyo* escriben de Jaén que se trata de disolver el *Círculo Industrial y Caja de Ahorros*, establecido en aquella capital, por invitación de algunas personas, á lo cual se ha negado el gobernador civil.

La Epoca dice que la cuestión de Italia, lejos de debilitar, ha favorecido al gobierno, porque está en la conciencia pública la opinión de que en las diversas fases que ha tenido la cuestión de Italia, la España no podía seguir sino una conducta de completa neutralidad, y porque cuando no hay divergencia de opiniones en este punto, cuando el gobierno realmente no ha hecho sino seguir las inspiraciones de esta política, no se comprendía, no podía comprenderse una condonación de esta política.

El mismo periódico cree que la actitud de la mayoría del Congreso respecto de la cuestión constitucional está marcada por sus antecedentes de ayer y al mismo tiempo por sus compromisos solemnies ante la nación. Si se trata de imponer al gobierno una solución radical, en un plazo dado, planteándose una cuestión desconfianza contra el gabinete presidido por el duque de Tetuan, entonces el Congreso, sin faltar a lo que solemnemente declaraba un mes há, no puede votar una proposición que eleve esta tendencia.

Si se desea una promesa solemne de que lo que hay de anti-liberal en la reforma y de atentatorio á los fueros del Parlamento, habrá de desaparecer definitivamente y en un plazo próximo, cuya fijación debe dejarse á la iniciativa del Gabinete y á su apreciación elevada de las circunstancias políticas del país, entonces dice *La Epoca* que esa protesta la desea ardientemente y la espera con confianza del gobierno de Su Majestad y de los labios del duque de Tetuan.

Ante rumberosa y escogidísima concurrencia se verificó el miércoles la segunda función del Liceo de Piquer. Ejecutóse *La mujer de un artista* que fue desempeñada con mucha esmero por la Sra. Imbert, la distinguida escritora Sra. Sennés de Marzo y los señores Beladiez, Castillo de Alba y Vega, enseguida hubo un brillante intermedio de música, en el que se cantaron seis piezas por los señores Lagallart, Tomás, Roselló y las señoritas de Ibarra, Güell y Cortina. Esta última, que por primera vez cantaba en el preciosísimo teatro del Sr. Piquer, saludada al presentarse con una salva de nutridos aplausos, que se repitieron al final del aria, obligándola á salir á la escena para recibir los bravos de los concurrentes. También fueron aplaudidos con el mayor entusiasmo los señores La Gallart y Roselló. Concluida la música se representó la comedia titulada *el Protector del bello sexo*, en la que tomaron parte las señoritas de Aledo y Florit, y los señores Florit, Vega y Cereus; la Sra. Ale-

do, que por primera vez en su vida representa, será una buena actriz, especialmente para el drama por su hermosa y simpática figura, elegantes maneras, voz sonora y estensa y un corazón de fuego. Los concurrentes la dieron repetidas muestras de aprobación lo mismo que al Sr. Vega que desempeñó con suma gracia y desembarazo el papel de protestor. La concurrencia se retiró citándose para el dia de San José, en que se verificará la tercera función, pues el escultor que ha dado su nombre al Liceo, cortés y verdadero artista desea celebrar sus días rendindo culto á la literatura y á las bellas artes.

El proyecto de ley presentado á las Cortes por el señor ministro de la Gobernación tocándose pensiones con arreglo á la ley de sanidad, á las viudas y huérfanas de facultativos muertos del ejército, comprende á doña Rafaela Alvarez, doña Mariana Yanguas, doña Espetación Albic, doña Nicolsa Dávalos, doña María Figuerola, doña Angélica Peñarubia, doña Domingo Patón, doña Manuela Villacampa, doña Petra Gabriel y Monleón, doña Elena Fernández, doña Mariana del Río, y á doña María de las Mercedes y doña Josefa Alamo, D. Manuel y doña Salvador Ferrer, D. Eduardo y doña Emilia Marugán.

Cuatro son ya los periódicos de Nápoles que han sido suprimidos, á saber: la *Aurora*, la *Groce Rossa*, *l'Equatore* y *la Selvaggia*, que lo ha sido hace pocas días, encargándose á sus redactores á consecuencia de haber publicado un artículo en que hace la siguiente pintura del estado de aquel país: «A las pomposas promesas de libertad individual, de inviolabilidad de domicilio, de prosperidad nacional, de respeto á la propiedad y á la religión, han sucedido horribles atentados contra la libertad individual (como lo proclaman las cárceles llenas de millares de sospechosos, los destierros y los fusilamientos sin juicio), los dominios violados, la Hacienda destruida, el Tesoro público saqueado, la miseria siempre creciente, las propiedades devastadas, la religión insultada y despreciada, los empleados destituidos sin causa y sólo por reemplazarlos con demagogos extranjeros, el gobierno desorganizado; en fin, la apoteosis del vicio y el desprecio de toda virtud social, política y doméstica. He aquí lo que vemos y lo que nos hace preguntar: ¿Somos libres ó esclavos?»

El conde Zamiziki, que el telegrafo nos dice presidirá el Consejo de Estado del reino de Polonia, es presidente de la Sociedad de Agricultura de Varsovia.

La Gaceta de Varsovia de 5 de marzo contiene un llamamiento del comité encargado de erigir un monumento en honor de las víctimas y de atender á las necesidades de las familias. El comité declara querer emplear en ese uso la suma de 160,000 francos, recaudada con anterioridad para cubrir los gastos de entierro, y que se conservaba intacta por el desinterés de los obreros y proveedores. Este llamamiento lleva la firma del canónigo Wyszniski. La misma *Gaceta* contiene una proclama del director de policía general, Panucci, creando un comité de veinte y cuatro ciudadanos, que turnen de echo en echo en la casa de ayuntamiento para velar, bajo la presidencia de aquel, por el orden y la tranquilidad.

Civitella y la ciudadela de Messina han capitulado en virtud de órdenes del rey Francisco II.

Anoche se verificó en el teatro de Novedades el beneficio del eminente actor se-

fior Arjona, quien estuvo inimitable en la pieza *El tío Tarariva*. El público, que le aplaudió sin cesar, le llamó al final de la obra al escenario.

El Reino publica ayer un suplemento que inserta un folleto que se ha publicado sobre el arreglo de la deuda de Ultramar. Este folleto contiene: 1. Una exposición que dirigen el Excmo. señor ministro de Hacienda los tenedores de las deudas amortiguables de primera y segunda clase, pidiéndole que modifique el proyecto de ley de arreglio de la de Ultramar, y protestando en caso contrario de daños y perjuicios, y de acudir en queja á los tribunales de justicia, á las Cortes y á la Corona. 2. Una consulta formulada por los indicados tenedores de las deudas amortiguables de primera y segunda clase, y presentada á trece juríscultos para su resolución. 3. Y por ultimo, los dictámenes de estos juríscultos.

Ayer mañana entre cuatro y cinco, ha sido presa de las llamas una tienda de comestibles de la calle de Tudescos, quedando reducido á cenizas todo cuanto había dentro del local. El fuego llegaba hasta el balcón del piso principal; pero gracias á los esfaces y prentos auxilios de los sacerdos, guardia veterana y algunos vecinos, no llegó á cebarse en aquella habitación.

El señor marqués de Sierra-Bullones, en su último discurso del Senado, manifestó la resolución del gobierno de hacer construir veinte fragatas de cincuenta cañones, algunas de ellas son coraza, los grandes acopios que se están haciendo en nuestros arsenales, y por último, el pensamiento del gobierno de construir magníficos diques en Cádiz, el Ferrol y Cartagena, en armonia con las necesidades actuales de la marina, puesto que han aumentado tanto las dimensiones de los buques, que hacen casi inútiles los diques que hoy poseemos.

EDICIÓN DEL MEDIODÍA.

Por reales decretos de 7 del actual que hoy publica la *Gaceta*, ha sido declarado cesante, por el mal estado de su salud, don Francisco González del Corral, regente de la audiencia pretorial de la Habana, nombrado para este puesto D. Anacleto Torón, registrando de la audiencia de Madrid.

Hallándose vacante, por traslación á Sevilla de D. Eugenio Rivera, la cátedra de patología quirúrgica de la facultad de medicina en la universidad de Valladolid, au-

majestad se ha servido disponer se provea por oposición, con arreglo á las disposiciones vigentes.

Por el ministro de Marina se ha concedido la medalla de honor de oro al sousbrigadier de aduanas del Gran d'Orion, dirección de Montpellier, Jean Baptiste Borel, el capitán del mismo cuerpo, jefe del distrito de Villeneuve, Mr. Lande, y al inspector de la aduana de Cette, Mr. Rey-Lacoux, por los auxilios que prestaron á los naufragos del laud español *Rita*.

El déficit de 99 millones de reales que señala *El Reino* en los estados de recaudación del mes de enero, se explica sabiendo que en enero se acrecentan los gastos por el semestre de la deuda, y se disminuyen los ingresos, porque no es mes en que se recauden las contribuciones de cuota fija.

No puede, pues, considerarse como déficit lo que no es sino resultado natural, lógico, sencillo, de la manera y las épocas en que se satisfacen las obligaciones del Estado y se hacen efectivos sus ingresos.

Novedades.—Parece que el Sr. Pizarro trata de dar algunas funciones en este teatro durante los meses de abril y mayo. Seguimos vemos en los periódicos de Valencia ha contratado ya á la primera actriz del teatro de la Princesa, doña Paulina Andrade.

Vacantes.—Lo están las plazas médica y cirujano de Valverde, la de Boal, la de Berlanga, la de Fuencarral, la de Frailes, la de Sanlúcar de Guadiana, la de arquitecto de Pontevedra, las de secretarios de ayuntamiento de Gestalgar, Beniferri, Paterna, Benigán, Calatrava de Boedo, Pozuelos del Rey, Ceico Navero, Villadiego, Melgar de Indo, Villoldo, Palacios del Alcor, Ferrinches, Blazquez, Zambrana, Villasalto, Torrecampo, Barquilla, Cabeza-blanca, Peralejos de Arriba, Villaseco de los Reyes, Peñaparda, Almendra, Fresnedoso y Martiago.

Próximas aperturas.—Anteayer tuvo lugar el ensayo del gran café lírico que va á abrirse la semana próxima (en los salones de Capellanes). La orquesta es bastante numerosa, y las parejas de cantantes han de agradar al público especialmente las del bello sexo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—A las ocho y media de la noche.—*Un ballo in maschera*.

Príncipe.—A las 8 de la noche.—*El Buñuelo*.

Circo.—A las 8 de la noche.—*Marina Zarzuela*.

Mariá.—Novedades—A las 8 de la noche.—*La paloma torcaza*.

Baile.—*Una idea feliz*.

Theatre Francais (Variedades).—A las 8 1/2 de la noche.—*Pourquoi*.

Unas lasas de the.—*Une mauvaise nuit est bientôt passée*.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—San Julian, mártir. Cultos.—Jubileo

En contraposición a los estados le sigue han publicado estos días los periódicos opositores, y otra un periódico ministerial de los que ones que militan en la oposición. Recuerda nuestro colegio que, sin contar la minoría que se sale ahora de la mayoría, existen ya tres o cuatro minorías en el actual Congreso; a saber: minoría democrática, minoría progresista pura, subdividida, según las opiniones, en dos grupos, el del Sr. Olózaga y el del Sr. Madoz; minoría moderada, subdividida en polacos, narváezistas, bravo-murillistas y neocatólicos.

La situación de la compañía *La Italica*, en 15 de actual era: capital suscrito reales 523.044,960; número de acciones 71.795; títulos comprados 291.144,000 rs.

El Sr. D. Emilio Bravo, juez de primera instancia de Orihuela, en cuyo punto ha servido seis años, acaba de ser trasladado uno de los juzgados de Málaga. *El Comercio*, periódico de Alicante, presenta este nombramiento como una prueba de la confianza que inspiran al gobierno, las relevantes dotes de este joven y distinguido funcionario, conocido también ventajosamente en la república de las letras; y por nuestra parte añadiremos que el Sr. Bravo deja en Orihuela recuerdos muy agradables de su celosa y recta administración, como lo prueban las comunicaciones de despedida que le han dirigido las principales corporaciones y autoridades de la ciudad. De esperar es que en Málaga sepa también captarse el respeto y simpatías de toda clase de personas.

La España dice, que el progresismo obra égicamente combatiendo y votando contra la política del gobierno español en la cuestión de Italia; pero respecto de la oposición moderada, que también censura al gobierno en este asunto, pregunta *La España*: «En el caso de haberse hallado sus señorías al frente del gobierno de España, en las actuales circunstancias porque atraviesa la Europa, hubieran mandado un ejército en auxilio del Papa, de la duquesa de Parma ó del rey de Nápoles?... Nos responderán probablemente que no. Pues todo lo que no hubiera sido esto, ó habría constituido un sacrificio inútil y sin resultados para la cuestión, ó se hubiera acercado, ó se hubiera parecido, en el fondo, y con insignificantes diferencias de fórmula, á que damos escaso valor, á lo que ha hecho y dicho el ministerio actual, como una gota de agua se parece á otra gota de agua.»

Hace pocos días que una joven andaluza que vivía en Tetuán, fue herida por su novio, por haberle dicho aquella que ya no le quería. La herida se la infirió con una navaja, cortándole la cara desde la boca hasta la oreja. Por fortuna no ofrecía peligro la joven.

En el término de los Palacios, provincia de Sevilla, han sido muertas y puñaladas hasta siete yeguas de viente, de una ganadería de aquel pueblo, ignorándose quienes sean los autores de este y otros sombrajantes atentados que se han cometido en el mismo término.

Dice *La Iberia*, que el señor barón Tecco, representante del Piamonte en España, ha dirigido al señor ministro de Estado los datos auténticos de la solemne votación habida en la Toscana para la anexión italiana.

El Contemporáneo dice que el presidente del Consejo hizo que ayer se suspendiese la discusión de la enmienda del Sr. Polo, para no quedar derrotado en la votación. La enmienda del Sr. Polo no pudo votarse por haber pasado las horas de reglamento.

Dice *El Contemporáneo*, que hemos incluido, anoche en la lista de los diputados que se abstuvieron de votar la proposición aprobando la política exterior del gabinete, al Sr. D. Juan Valera, siendo así que figura entre los de la minoría, que rechazaron aquella proposición.

En la causa criminal instruida en el juzgado de Tarragona a José Mensa y José Morató, por homicidio, cuya vista se verificó hace pocos días, ha recibido la sentencia de muerte contra el primero y la inmediata de ahorcamiento contra el segundo.

En la catedral de Tarragona se está predicando misión por acuerdo del ilustre prelado de la diócesis.

A bordo de un buque noruego surtó en Olaveaga ocurrió el 10 un motín entre sus tripulantes, habiendo tenido que acudir las fuerzas de carabineros á poner en paz á los alborotadores. El cónsul de su nación pasó desde Bilbao á dicho punto y reprehendió fuertemente á los marineros por sus excesos en la bebida que ocasionaron aquel zafarrancho.

La plaza de toros de Bilbao ha sido arrendada por una empresa andaluza, la cual se propone dar algunas corridas con ganado andaluz, que será lidiado por los mejores diestros.

Efecto de lo embravecido del mar por el huracán que soplaban en Bilbao el 12, se hallaba cerrado el puerto.

El ayuntamiento de Alfara ha resuelto ceder generosamente y sin retribución de ninguna especie todo el terreno que ocupe la estación y vía dentro de los propios que administra en el ferrocarril de Bilbao a Tudela.

Parce que los profesores del hospital general de Madrid, que llevan el título de ayudantes mayores, han acudido á S. M. en demanda de que se los consideren en la categoría de profesores agregados y se les tenga presente, como siempre ha venido sucediendo, para las plazas vacantes de profesores agregados efectivos de la hospitalidad provincial.

Han llegado á esta corte el Sr. Tránsito, nombrado gobernador civil de Zaragoza, y el señor Navascués, que lo es de Tarazona.

El nuevo uniforme adoptado para el ejército de la isla de Cuba se compone de un saco-chaqueta de hilo azul con cuello, hombreras y bocas mangas grande y pantalón también de hilo de este último color. Se ha mandado construir desde luego el uniforme de un batallón, el de Isabel II, a fin de que este lo use algún tiempo, y si como se espera, da el resultado apetecido, generalizarlo desde luego para toda la infantería.

Ha dicho un periódico, que los diques rotantes mandados construir en Inglaterra para las atenciones más perniciosas de los arsenales españoles, van á ofrecer varios inconvenientes para su transporte y armazón, y á resultar muy costosos por su pesada; pero debe tenerse en cuenta que los sistemas hidráulicos no pueden improvisarse ni las necesidades crecientes de nuestra marina paralizarse ó suprimirse. Si nuestros buques no se hubiesen de reparar hasta que nuestros arsenales tuvieran los diques que necesitan, lo que perderíamos en vida los buques importaría muchísimo más que lo que cuestan los diques flotantes. En cuanto á la duración, será más que suficiente para atender á las necesidades de nuestra marina por todo el tiempo que se emplea en la construcción de diques de piedra.

Según *La España*, el Sr. Ríos Rosas no tomará parte en la discusión de las leyes administrativas.

Ayer fué recibida la edición de provincias de *La Iberia*.

La junta de la deuda pública ha dado á luz el estado de los documentos y valores de la deuda amortizada en el mes de noviembre de 1860, cuya quema tuvo efecto el día 26 de febrero próximo pasado. Los documentos de todas clases ascienden al número de 49,393, y sus capitales á la suma de 579,370,521 rs.

La compañía *Credito Comercial* de Cádiz, tenía en 28 de febrero un capital activo de 65,165,798 rs. 37 cént.

Anuncia *El Diario Español*, que el señor D. Joaquín Hazañas ha renunciado el cargo de diputado del distrito de Guadix, provincia de Granada.

La comisión mixta para el proyecto de ley de enajenación de los bienes del clero, ha elegido presidente al Sr. D. Joaquín María Ferrer, y secretario al Sr. Ardemaz.

Por consecuencia de haberse abierto al público el camino de hierro de Saúlidian a Valladolid han quedado cesantes varios maestros de postas, no contratados, sin nombrados por el gobierno y sujetos permanentemente á las alteraciones hechas en el ramo por el ministro de la Gobernación. Ahora se encuentran aquellos con una porción de caballerías sin tener á qué destinarlas, y con tal motivo han acudido al gobierno pidiendo alguna indemnización.

El 12 llegó á Granada el nuevo gobernador civil, Sr. Mas y Abad, el cual se hizo cargo de aquel gobierno en el mismo día.

La España cree que debe hacerse porque se agrupen al rededor del trono todos los españoles que sinceramente lo amén; pues, en su concepto, los que hoy se ven amenazados son el trono y tal vez la integridad del territorio. Esto lo dice *La España* a propósito de lo que ayer decíamos de que el gobierno no deseaba que se le unan sino aquellos que sinceramente profesan los principios constitucionales; y ya conocerá *La España* si existe un principio constitucional la existencia de la monarquía, no pensamos de distinta manera que ella, porque no aceptaríamos nunca el apoyo de los que se llaman monárquicos cuando en ello vieran un peligro para las instituciones.

El producto de las rentas establecidas en la provincia de Alicante ascendió en los meses de enero y febrero últimos á 1.995,632 reales 33 céntimos, cerca de 8,000 duros más que en iguales meses del año anterior.

La hora de agua para el riego, se paga ya en la huerta de Alicante á 30 duros.

Se va á reorganizar la comisión de monumentos históricos de Alicante, que está casi disuelta hace tiempo.

En Tétuan, lo mismo que en nuestra Península, se está disfrutando de una temperatura tan agradable, que más parece propia del principio del verano, que de la estación presente.

Es lúdida que Garibaldi se prepara á nuevas aventuras. En una carta dirigida á Bandí se expresa en estos términos: «Os doy las gracias por las buenas noticias que me das del entusiasmo patriótico que anima á la juventud de Toscana. Decid á esos valientes hijos de la madre patria que nos acercamos al momento en que veamos esas asaltos en la bebida que ocasionaron aquel zafarrancho.

La plaza de toros de Bilbao ha sido arrendada por una empresa andaluza, la cual se propone dar algunas corridas con ganado andaluz, que será lidiado por los mejores diestros.

Efecto de lo embravecido del mar por el huracán que soplaban en Bilbao el 12, se hallaba cerrado el puerto.

El ayuntamiento de Alfara ha resuelto ceder generosamente y sin retribución de ninguna especie todo el terreno que ocupe la estación y vía dentro de los propios que administra en el ferrocarril de Bilbao a Tudela.

Parce que los profesores del hospital general de Madrid, que llevan el título de ayudantes mayores, han acudido á S. M. en demanda de que se los consideren en la categoría de profesores agregados y se les tenga presente, como siempre ha venido sucediendo, para las plazas vacantes de profesores agregados efectivos de la hospitalidad provincial.

Por el por instante de los Casilleros, primero general, es probable que en el terreno que la empresa del ferrocarril ha tocado al mar no se abra ya el foso que se trajo á la costa que se abrirá junto á la muralla.

El domingo ultimamente se verificó en las aguas del puerto de Barcelona por el vapor *Linières* la tercera prueba de los carbones á Eivissa-Castell, siendo tan satisfactoria como las dos anteriores. En la noche del mismo día dió la sociedad de aquellas minas un banquete á las personas que concurren á las pruebas contándose entre ellas el jefe y oficiales del vapor que las ha hecho.

El señor Angelon ha repartido en Barcelona el prospecto de una nueva obra que va á publicar con el título de *Atrás el extranjero*.

Terminado concesionario el plazo dentro del cual debían reclamarse las maderas dejenadas en diferentes pueblos de la provincia de Valladolid, procedentes de la última fundación ha dispuesto el gobernador civil que se tase y vendan, ingresando sus productos en el fondo común de los donativos hechos para socorrer á las familias pobres.

En la tarde del lunes último se fracturó una pierna el marqués de Castilleja, que haberse lanzado á tierra desde su carruaje, cuyos caballos se desbocaron en un paseo de Sevilla.

Ya se ha iluminado con faroles de gas el museo de C. díz, cuyo alumbrado se inauguró en la noche del día en que se verificó la apertura del ferrocarril.

En uno de los intercolumnios del hospital que fundó en Arenys de Mar el señor don José Xifré, se ha levantado por orden de su hijo D. José, un magnífico panteón, todo él de mármol de Carrara y esculpido con maravilloso arte, según dicen de aquél.

Dice un periódico catalán: «El problema de la tricisión del argol que ha ejercitado en varias épocas la sigüedad de los geómetras, ha sido resuelto recientemente por nuestro paisano D. Leandro de Sangeman, valiéndose de un procedimiento tan nuevo como ingenioso, y empleando esencialmente los medios elementales que hasta el presente se habían encontrado insuficientes.»

Parce que ha sido nombrado canónigo de la catedral de Barcelona, el conocido orador sagrado de aquella ciudad, y predicator de S. M. D. Hermenegildo Coll de Valldemossa.

La célebre cantatrix Jenny Lind ha sido contratada para la próxima temporada en el teatro Covent-Garden en Londres con el sueldo de 13,000 reales diarios.

En Turín ha corrido estos días la voz de que el comité revolucionario de Roma se ve expuesto á ver malogrado el fruto de sus trabajos por culpa de los impacientes. Temese que estos provoquen un conflicto con las tropas pontificias y las francesas se vean en la necesidad de hacer armas contra los revolucionarios. Así pues en Turín que para evitar este ultimo mediano conflicto entre el gobierno sardo y el francés.

Francia é Inglaterra reconocerán á Víctor Manuel como rey de Italia tan pronto como le dé ésta el título el Parlamento. Ya se lo ha dado segun nos anuncia el telegrama. Ahora nos falta saber si la anterior noticia, que es de un periódico plamentero, es cierta, en cuyo caso, dice la *Independencia belga*, es evidente que los estados constitucionales secundarios de Europa, no tardarán en seguir el ejemplo de Francia é Inglaterra.

El domingo último se verificó en el salón de grados de la universidad de Barcelona la sesión pública de la Sociedad barcelonesa de amigos de la instrucción, en la cual se leyeron las obras premiadas en el último concurso.

Como premios para el concurso del año próximo vendrían se ofrecieron dos de una medalla de oro y el título de socio para cada uno de las materias siguientes:

primeras, escribir una obra de economía doméstica para uso de las madres de familia, en la que, además de poner al alcance de estas los principios generales de la misma, se enseñen las aplicaciones mas importantes á los usos comunes de la vida. Segunda, escribir una obra que pueda servir de premio á las niñas que concuren á las escuelas de instrucción primaria. El principal objeto de este libro debe ser arraigar en el corazón de las niñas las virtudes, sobre todo las más propias de su sexo, por medio de una lectura interesante, amena y acomodada á su tierna capacidad. Para cada una de estas obras habrá un *acceso* de una medalla de plata, y también el título de socio al autor á juicio de la sociedad.

Los aserradores de maderas de Madrid han resuelto por sí propios la cuestión de salarios que traían empêzada con sus maestros, prescindiendo de estos y constituyéndose en una especie de asociación de trabajo y socorros mutuos. Los maestros han sido los que hasta ahora se han entendido con los directores de las obras, pagando luego el jornal á los trabajadores y reportando por ello una parte de las ganancias. Los jornales ordinarios que han pagado han sido de 14 rs. á los que trabajaban en lo alto y 10 á los colocados abajo.

Los trabajadores pedían ahora 20 y 14 respectivamente. Habiéndose negado á la subida los maestros, han convenido en trabajar por su cuenta, dedicándose los trabajadores que turnaran por meses á quienes sus compañeros abonaran un jornal igual al que ellos ganen, á procurar trabajar y á entenderse con los dueños ó directores de las obras.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 13, y según ellas el 12 estaba el trigo en Granada de 54 á 62; en Oviedo de 60 á 72; en Jerez de 56 á 60; en la Coruña de 14 á 14; en Córdoba de 47 á 53; en Zaragoza de 19 á 21; en Sevilla de 52 á 65 1/2. Lincebad, en iguales fechas, estaba en Granada de 34 á 37; en Oviedo de 40 á 44; en Jerez de 30 á 36; en la Coruña á 13; en Córdoba á 32; en Zaragoza á 60; en Sevilla á 33 1/2. El maíz en Granada de 53 á 56; en Oviedo de 48 á 50; en Jerez de 55 á 57; en la Coruña á 12 1/2; en Zaragoza, de 11 á 11 1/2. El centeno en la Coruña á 9 1/2. Las habas en Granada de 55 á 56; en Oviedo de 64 á 68; en Jerez de 48 á 54; en la Coruña de 15 á 18. El aceite en Granada á 59; en la Coruña á 63; en Córdoba á 53; en Zaragoza de 56 á 60; en Sevilla de 49 á 50 1/4.

Parce que ha desaparecido sin que pueda averiguarse su paradero, el secretario del pueblo de Alfocesa, que había ido á Zaragoza á celebrar la contribución de varios terratenientes.

Dice un periódico de Cádiz, que á consecuencia de la visita de inspección girada

de estímulos los préstamos usurarios, facilitando al propio tiempo mayor comodidad al público para hacer los empeños á distancia. Ce las oficinas de aquel establecimiento.

Dice una carta de París que se corrió por allí que Mr. de Laguerrière reembolsaría á Mr. Moëgaard, jefe del gabinete particular del emperador.

Anoche oímos en el teatro Real, por primera vez, á lo que parece por ahora, la *Sambala*. La señora Charton obtuvo un verdadero triunfo. No parecía sino que la artista inspirada daba un adiós de despedida á este público, siempre galante con la.

Las correspondencias de Londres dicen muy claramente que la situación del gabinete Palmerston-Russell es cada dia más precaria; pero que los toros han de arado a hallarse en posición de formar gaita.

Las cartas políticas particulares recibidas de París, dicen que en aquella ciudad se cree generalmente que Garibaldi ha abandonado la isla de Capri, embarcándose en su buque el *Washington*. Afíades, que si esta noticia no es exacta, tardará muy poco en serlo; pues no cabe duda en que los italianos preparan algún golpe de entre la multitud. Entonces resonarán muchos aplausos, y segun dice *A Revolución*, los píllulos echarán á cerrar, pero se detuviere viendo que nadie los persigue. El profeta recordó que el rey D. Pedro IV, en una ocasión solemne ordenó á su hija que abrazase al duque de Saldaña. La multitud volvió á aplaudir y la garulla volvió a asustarse y á huir. Vamos á ver al duque de Saldaña esclamó el orador.—Vamos á verle asintiendo los patriotas, y con Gil Vicente á la cabeza se encaminaron á la quinta del noble duque en tanto que la multitud que había acudido por curiosidad se volvía á su casa, riéndose de lo que acababa de ver y oír.

Al llegar á la quinta del duque de Saldaña se encontraron con que el duque no podía recibirlos porque había ido á pasar el día en Oíras. Cuando vylvian dispuso de ver al marqués de Loulé, se presentó el gobernador civil y los rugó que se fueran cada uno por su lado. Como se hicieron los serios á la orden del gobernador, un comisario con alguna fuerza pública se detuviere viendo que nadie los perseguía. El orador recordó que el rey D. Pedro IV, en una ocasión solemne ordenó á su hija que abrazase al duque de Saldaña. La multitud volvió á aplaudir y la garulla volvió a asustarse y á huir. Vamos á ver al duque de Saldaña esclamó el orador.—Vamos á verle asintiendo los patriotas, y con Gil Vicente á la cabeza se encaminaron á la quinta del noble duque en tanto que la multitud que había acudido por curiosidad se volvía á su casa, riéndose de lo que acababa de ver y oír.

Al

dela. La capitulación ha sido negada por los sitiadores, en cuyo poder han quedado cinco generales, 150 oficiales, 5,000 soldados y 300 cañones.

El ayuntamiento de Madrid ha acordado, según se nos ha dicho, levantar un empréstito, que por ahora se fija en veinticinco millones de reales, para emprender diversas obras públicas de la capital, y entre ellas la de prolongar la calle de Ballén hasta el cerro de las Vistillas, atravesando la calle de Segovia por medio de un gran puente. El empréstito parece ser que se realizará al 6 por 100 de interés anual, garantizando su pago con el producto de un cargo sobre los derechos impuestos a ciertos artículos sujetos a la contribución de consumos.

Esta tarde después de la sesión se reúnen las secciones del Congreso para nombrar las comisiones que han de informar sobre el suplicatorio del juez de Hacienda de Madrid, para procesar al Sr. D. Manuel Yáñez Rivadeneira; sobre el proyecto pidiendo un crédito para comprar mulas para la artillería de campaña; sobre un nuevo proyecto concediendo pensiones a varias viudas de médicos que fallecieron durante el cólera, y sobre el caso de resolución del Sr. Gaast y Artimo.

Hoy ha terminado la vista, ante el Tribunal Supremo de Justicia, de la causa formada al Sr. Yáñez Rivadeneira. El señor Fernández de la Hoz, ha continuado su defensa por espacio de tres horas. El abogado fiscal pidió cuatro años de inhabilitación para todo cargo público, y el defensor la absolución completa.

Ha sido nombrado inspector de vigilancia de la provincia de Toledo D. Pedro Briones, cesante del ramo, en premio de los servicios que acaba de prestar su hermano D. Francisco, inspector de Madrid, procediendo a la captura en la misma provincia de hasta 13 individuos iniciados o cómplices en el rapto del hacendado toledano Sr. Molero.

La primera compañía de obreros de administración militar, salió mañana para Barcelona.

Anoche estuvo reunida en el Congreso hasta después de la una de la noche la comisión que examina el proyecto de ferrocarril de Granollers a San Juan de las Abadías. Asistieron a la reunión el ingeniero y diputado Sr. Martín y el director general de obras públicas, Sr. Uriel. Se debatió la cuestión de si la tracción había de hacerse por vapor ó por fuerza animal, y ambos estuvieron por la aplicación del vapor a la explotación de la vía. Anoche, por último, se dió el punto por discutido, y en la reunión de esta noche se tomará una resolución.

Hoy se han retratado en fotografía, formando un grupo, todos los individuos de una minoría progresista, en número de veinte.

Los solo han faltado por hallarse ausentes los Sres. Ballesteros y Rodríguez. El retrato se ha hecho a ruegos de la tertulia progresista que deseaba conservar la memoria de sus amigos. La fotografía ha sido hecha por el Sr. Lorent.

Ayer 14 no ocurría novedad en Tetuan ni en Ceuta.

Ayer ha sido votado al agua con todaiedad en el arsenal de Cartagena la corbeta de guerra *Vencedora*.

Ayer a las seis de la tarde llegó a Palma de Mallorca, procedente de Valencia, el ministro plenipotenciario de Austria en Madrid, e inmediatamente marchó a Alcudia en dirección de la isla de Menorca.

Noticias de Roma del 9, llegadas anoche a Madrid por la vía telegráfica anuncian, que habiéndose introducido algunas tropas piemontesas en territorio suizo todavía al Pápa, avanzaron fuerzas francesas, y los piemonteses se retiraron sin resistencia; pero de aquella fecha se aguardaba en Roma una demostración extraordinaria seguida de un desenlace definitivo.

El vapor de guerra *Ulloa* ha sido puesto a disposición de nuestro embajador en Roma; hoy está en Barcelona proveyéndose de carbón; y sahír inmediatamente para Civitavecchia.

Habiendo amansado el tiempo, hoy ha salido de Palma de Majorca para Tetuan el vapor *Ebro* que conduce al segundo batallón de infantería de Valencia.

Un parte telegráfico de París fechado anoche, dice que Lincoln va a enviar buques de guerra al Sur de los Estados Unidos para cobrar los impuestos federales; que en las elecciones de Tejas han triunfado los separatistas; que parece inminente una colisión entre las fuerzas del Norte y del Sur, y que el correo de los Estados Unidos ha tenido una conspiración contra la vida de Lincoln.

La primera compañía de obreros de administración militar, salió mañana para Barcelona.

S. M. la Reina, de acuerdo con el parecer del tribunal supremo de Guerra y Marina, ha dispuesto que cuando los coronellos de los cuerpos reunan otros mandos por ser al mismo tiempo brigadiers, no disfruten sueldo mayor que el de 38,000 rs. que se señalaron por real orden de 13 de julio siguiente a los jefes de brigada, tuviéssen ó no el mando de cuerpo.

Además de las personas que indicamos ayer, servirán a S.S. MM. durante su estancia en Aranjuez los caballerizos de campo señores condes de Carlet, León, conde de Fuenteblanco y Nuñez.

Ha llegado a esta corte el Exmo. señor conde de Gurowski, esposo de S. A. R. la señora infanta doña Isabel Fernandina, el

cuál ha permanecido varios años en Austria y Rusia.

CAMARA DE LOS SENADORES.

SESION DE HOY 15.

Abierta la sesión a las dos y media de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués del Duero, se leyó el acta de la anterior, y fue aprobada.

Se leyeron varios nombramientos de comisiones.

Leyose al dictamen de la comisión sobre anexión de las ante-iglesias de Abando, Begona y Deusto, á la villa de Bilbao.

Lo mismo se hizo con el de la mixta de enajenación de los bienes del clero y aplicación de su producto.

Leyese después el remitido por el Congreso de la comisión mixta sobre reivindicación de efectos públicos y el de la pensión a doña Rosa Milana del Bosch, también remitido por el Congreso y de comisión mixta.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se reunieron las secciones cuarta y sexta para reemplazar á los individuos dimisionarios de algunas comisiones y se levantó la sesión á las tres.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

SESION DE HOY 15.

A las tres menos cuarto abre la sesión el Sr. Martínez de la Rosa, y se aprueba el acta de la anterior.

Se da lectura del dictamen de la comisión aprobando el acta electoral del distrito de Gijón, y queda admitido como diputado el Sr. Moran, que jura y toma asiento.

Sigue la discusión pendiente y el señor Cenovas del Castillo se levanta a contestar el discurso que pronunció ayer el Sr. Polo en apoyo de su enmienda. El orador, en nombre de la comisión expone las razones que imponibilitan á la misma de poder aceptar la enmienda en cuestión.

Rectifica el Sr. Polo con bastante latitud, y puesta á votación la enmienda, se pide por varios señores que sea nominal, y es desecharla por 138 votos contra 63.

Habla el Sr. Alonso Navarro para una alusión personal.

Se pone á discusión el art. 20 y lo impugna el Sr. Salazar y Mazarredo, haciendo de pasada lo mismo que á la ley en general. La peroración del Sr. Salazar se dirige principalmente á atacar al gobierno, al que acusa de centralizar.

El Sr. Monares, presidente de la comisión, contesta brevemente á lo dicho por el Sr. Salazar, que en realidad fué muy poco, en contra del artículo.

—Rectifica el Sr. Salazar, y puesto á votación el artículo, se pide que sea nominal, y se aprueba por 122 votos contra 66.

El señor presidente anuncia que el Congreso va á reunirse en secciones, y levanta la sesión á las cinco y cuarenta minutos.

Las oposiciones han desplegado esta tarde al votarse la enmienda del Sr. Polo, todas sus fuerzas, mientras que han dejado de votar por no hallarse en el Congreso

personas tan amigas del gobierno como los señores Lorenzana, Moreno Lopez, Benito, O'Donnell (D. Enrique), Genalaz (D. Ambrosio) y otros que omitimos por la brevedad. Varios diputados progresistas de los que votaron las enmiendas de los Sres. García Gómez y Latorre, se han absuelto esta tarde porque sinceros amigos del ministerio no han querido votar contra él cuando iba á hacerse un alarde de fuerzas por las oposiciones.

El señor ministro de Estado ha tenido hoy que guardar calma, atacado de un ligero catarral estacional.

En el mercado de Madrid, hoy se han vendido 1,708 fr. negras de trigo, de 43 1/2 á 52 1/2 rs., quedando por vender 889 fanegas; la cebada se ha vendido de 22 á 24, y la algarroba á 28. Por las puertas de Madrid han entrado hoy 2,763 fanegas de trigo, 2,771 arrobas de harina y 12,328 arrobas de carbón.

Ayer 14 visitó el archivo general central de Alcalá de Henares el Excmo. Sr. D. Manuel García Baranzana, ex-ministro de Hacienda, acompañado de su hermano, el jefe de telégrafos Sr. Fries, y varios otros señores.

Mr. Alfredo Castor, el célebre *medium*, rival de Hume, dará en Madrid una sesión pública en el teatro francés de Variedades. Mr. Castor no hace raza con sus manos, sino que hace que otros lo hagan.

La Verdad da esta noche sostiene que un cambio radical del ministerio atraería sobre el país graves conflictos en el estado de discusión en que se hallan los partidos.

Contra lo que dice *La España* de hoy de que el Sr. Ríos Rosas no tomará parte en la discusión de las leyes administrativas, se ha dicho esta tarde por sus amigos en el Congreso, que en breve hablará en una cuestión que tendrá tanto de política como de administrativa. Todavía no se señala cuál sea.

—*El Pueblo* aconseja esta noche á la minoría del Congreso, que resucite la cuestión de reforma constitucional, pues su deber es estar siempre sobre la brecha.

El senador Sr. Rodríguez Camaleño ha preguntado hoy, si el gobierno tendrá inconveniente en presentar al Senado los tratados vigentes sobre el tráfico de negros, y las comunicaciones que han mediado con los diferentes agentes ó gobiernos en esta cuestión. La mesa contestó que pondría en conocimiento del gobierno de S. M., la pregunta del Sr. Rodríguez Camaleño.

Los diputados que han votado esta tarde á favor de la enmienda del Sr. Polo, y que pueden considerarse de oposición declarada, son los señores Salamanca, García Macieira, Fages, Paz, Yáñez Rivadeneira (D. Matías), Quintana, Salazar, Martínez,

Escríb. Ribó, Ventos, Ribas, marqués de Premio Real, Montesinos, Garrido, Castell, Figueroa, Sagasta, González de la Vega, Fuertes (D. Juan José), Yáñez (D. Ignacio), Barroeta, Balmaseda, Cárdena, Rodríguez Leal, González Brabo, Orobito, Casal, Paer, Jamátillo, Fargas, Vera, Ruiz Zorrilla, Olózaga, Madoz, Verdugo, Valero, Soto, Muñoz, López, Vahamonde, Mariana, Orosco, Calvo Asensio, Aguirre, Latorre (D. Carlos), Grandal, Abellán, Polo, Marin Barnuevo, Fernández Vallejo, Tarabilla, Paris y Valejo, Ríos, Ríos Rosas (D. Francisco), San Antonio, Ríos Rosas (D. Francisco), Sanz Aufián, Herrera, Calzada, Ríos González, Pérez Zamora, Caballero y Cabero: total, 63; de los que 23 han correspondido antes a la mayoría.

Esta tarde se han deslindado verdaderamente los dos campos de opositores y ministeriales en el Congreso. En la primera votación sobre la enmienda del Sr. Polo al artículo 20 ha tenido el ministerio 75 votos de mayoría contra las tres oposiciones reunidas y 59 al votarse el mismo artículo.

En la primera votación pusieron los ministeriales mayor esfuerzo, por haber dicho el Sr. Polo ayer que su enmienda tenía decidida significación política.

El *Pensamiento Español* de esta noche ha sido recogido.

La Verdad no cree que Luis Napoleón retire la guarnición francesa de Roma, desafiando así los sentimientos religiosos profundamente arraigados en el corazón de la inmensa mayoría de los franceses.

La entrada en Toledo del hacendado señor Molero, al que como es sabido, ha tenido en su poder unos ladrones por espacio de 20 días, y por cuya resaca pedían los bandidos una gran suma, se verificó el 13, habiendo salido á recibir centenares de personas que le acompañaron hasta su casa, felicitándole por su libertad. La autoridad sigue los procedimientos contra los que aparecen reos ó cómplices de este crimen. La captura del Sr. Molero por los bandidos fué á la vista de la misma ciudad, cuando volvía de su casa de campo.

Esta noche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París 15.

En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68 25 el 4, 12 á 95 65; el 3 por 100 interior español á 47 1/4 el exterior á 00 00; la diferida á 41 1/8 y la amortizable á 00.

Londres 15.

Quedan los consolidados ingleses de 92 1/4 á 31 8.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

No se han publicado operaciones al cierre, pero se han hecho el consolidado á 40 10 y la diferida á 42 55. Para fin de mes se han pagado ambas 10 cént. mas.

EDICION DE LA NOCHE.

S. M. la Reina, de acuerdo con el parecer del tribunal supremo de Guerra y Marina, ha dispuesto que cuando los coronellos de los cuerpos reunan otros mandos por ser al mismo tiempo brigadiers, no disfruten sueldo mayor que el de 38,000 rs. que se señalaron por real orden de 13 de julio siguiente a los jefes de brigada, tuviéssen ó no el mando de cuerpo.

Además de las personas que indicamos ayer, servirán a S.S. MM. durante su estancia en Aranjuez los caballerizos de campo señores condes de Carlet, León, conde de Fuenteblanco y Nuñez.

Ha llegado a esta corte el Exmo. señor conde de Gurowski, esposo de S. A. R. la señora infanta doña Isabel Fernandina, el

que a su llegada se le ha dado la bienvenida por el presidente del Consejo de Ministros, D. José Canalejas, y el ministro de Guerra, D. José Canalejas.

—Estáis bien? —Sí, yo y los míos —He aquí, dijo Djelab, lo que conviene persuadir á nuestros amigos, que como sabes, son más devotos que creyentes.

—¿Estás seguro? —No, no estoy seguro, pero sí bastante fuerte?

—Tanto! —Djelab encogió sus atléticos hombros.

—Tanto! —Tanto! —dijo con sonrisa despectiva, se necesitan para tomar á Damasco?

—Tú comprendes lo que después sucederá! Los drusos del Libano nadan han hecho... los maronitas mucha menos

y tú nos sacrificarías en un artículo de tu próximo tratado de paz.

—Jamás ha abandonado al amigo, ni sacrificado al aliado, repuso Ibrahim con dignidad.

—El próximamente no es inmortal, dijo el egipcio frunciendo el ceño.

—A lo menos verás que son justas, respondió Djelab sin perder su calma. Yo tengo más hombres en la mano

que vosotros, pero el ejército para luchar á los drusos del Libano nadan han hecho... los maronitas mucha menos

y tú nos sacrificarías en un artículo de tu próximo tratado de paz.

—Nuevas exigencias! —dijo el egipcio frunciendo el ceño.

—A lo menos verás que son justas, respondió Djelab sin perder su calma. Yo tengo más hombres en la mano

que vosotros, pero el ejército para luchar á los drusos del Libano nadan han hecho... los maronitas mucha menos

y tú nos sacrificarías en un artículo de tu próximo tratado de paz.

—Tu reputación de valor y de astucia es tu plus, dijo Ibrahim, sin mirarla.

—Eso que pide el ejército es justo, añadió Miraná; los que aquí están contigo representan cuatro tribus di-

ferentes.

—Dispuestos á marchar?

—Manana; hoy; ahora mismo, replicó Miraná con voz

BEL LIBANO.

LA VIRGEN.

DIA 13.

LA VIRGEN.

DIA 13.

LA VIRGEN.

DIA 13.

LA VIRGEN.

ANUNCIOS.

UN MATRIMONIO DE TODA
confianza y buena conducta de
sea hallar una portería no muy
distante del centro de Madrid, pre-
fiere habitación a más o menos
suelo; calle de la Montaña, núm.
26, tienda platería, darán razon.

ALMA DE CRIA.—MARIA
Albañez, soltera, de 21 años, pri-
meriza, con leche de 20 días y muy
amable para los niños, solicita
cria para casa de los padres. Infor-
marán calle de Tudescos, 31, prin-
cipal.

CANTO LLANO UNIVERSAL.
—La Semana Santa del canto
llano universal, se halla de venta
en Madrid a 40 rs. en la librería de
Agudo. En la misma se hallará el
Método a 12 rs.

PARA UNA PERSONA DE
categoría y fija residencia se
cederá una ó mas habitaciones in-
dependientes en el centro de la
corte con buen mueblaje. Calle de
la Montaña, núm. 30, portal dan-
razón.

EL MARTES 12 SE SALIO DE
la casa calle de Peregrinos, núm.
18, una perra muy pequeña
de casta americana con las orejas
canjeas, y recién esquilada de me-
dio cuerpo; se suplica á la persona
que la haya encontrado la presen-
te en la portería de dicha casa don-
de recibirá una gratificación.

EL ANCORA, SOCIEDAD DE
seguros en liquidación. Esta
compañía celebrará junta general
de señores accionistas el domingo

el 10,000 ejes de plumas metá-
licas inglesas y otra gran variedad
de artículos que se dará con la mis-
ma rebaja de 20 por 100 concedida
a las existencias anteriores.

CLASE ESPECIAL PREFA
Catoría para señoritas que deseen
hacerse profesoras de primera edu-
cación. Calle del Espíritu Santo,
núm. 19, cuarto principal.

PRESTAMO.—SE FACILITA
dinero á las clases activas y pa-
sivas. Se adelantan pagas á los em-
pleados de todas las dependencias y
a los Sres. jefes y oficiales en activo
servicio. Darán razon en la Cava
baja, núm. 39, cuarto tercero.

ESTRAORDINARIA BARA
tura.—Elegantes cortes de vestido
poplin á 45 rs.; corte de 8 varas
mas superior á 50 y 60; pelos de
cabra para vestidos de entretiempo,
á 5 rs. vara; merinetes medios colo-
res de 5 y 7; ancho á 5 1/2 y 6 1/2
reales vara; bonitos percales y per-
manentes, á 2 y 2 1/2; cortes de vestido
de cuadritos, de 11 varas, en
19 rs.; irlandas y retortas para ca-
misas, á 4 1/2; Percal blanco para
camisas y enaguas á 14 cuartos, y
las 10 varas, en 16 rs.; y rebaja en
los gastos de invierno; y también
se da un corte de vestido de percál
de 10, varas un bonito pañuelo
merino de seis cuartas cinco varas
de percál blanco y un pañuelo para
la mano, todo en 40 rs. Su des-
pacho calle de Postas, núm. 10, tien-
da de la Aurora.

ULTIMA REMESA DE PASAS
U higos de Málaga, cajas de pa-
sas de cuartilla á 15 rs.; cajas de
higos de una arroba, 26 id., de me-
dia arroba, 13 rs. Calle de Silva,
núm. 43, esquina á la de la Estre-
lla, lonja.

INTERESANTE A LAS SEÑO-
ras.—Al comercio del Cisne, calle
de la Sal, núm. 3. Se da por seis
duros un elegante corte de vestido
de poplin de lana y seda, un rico
pañuelo mantón de merino, un buen
pañuelo de seda de la India, cinco
varas de linó, tres id. de percalina
blanca á color, y un borítico pa-
ñuelo para la mano, todo á elec-
cion.

NOTA.—Se ha recibido una gran
partida de percales claros, verda-
dera imitación á brillantina y pique,
á 2 1/2 rs. vara, y mas oscuro á 2:
las alfombras existentes se rebajan
al infinito precio de 2 rs. vara. En
dicho establecimiento hay otros
muchos géneros de la estación, a
precios muy baratos.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1850.

Socio fundador.—Sr. D. Francisco de Paula Retortillo.
Delegado regio.—D. Manuel Baldasano, capitán de navío retirado
y diputado á Cortés.

JUNTA INTERVENTORA:

Exmo. Sr. Marqués de Perales. Sr. Marqués de los Ulagares.
Sr. D. José Eugenio de Egú- Exmo. Sr. Marqués de Villa-
zabal. seca.
Exmo. Sr. D. Alejandro Llo- Ilmo. Sr. D. José de Gelabert y
rente. Hore.
Exmo. Sr. D. Francisco Gaviria. Exmo. Sr. D. Mariano Pérez de
Exmo. Sr. Marqués de Mirabel. los Co...
Sr. D. Joaquín Zayas de la Vega. Exmo. Sr. D. Ventura Diaz.
Exmo. Sr. D. Manuel Alonso Martínez.
Sr. D. Sabino Ojero. Ilmo. Sr. D. Lorenzo Niclás Quintana.
Ilmo. Sr. D. Antonio Navarro y Casas. Sr. D. Angel Barroeta.

Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo.
Número de suscripciones en 31 de enero de 1861, 3,360.
Capital suscrito, 22,510,000.
Títulos depositados en el Banco de España, 2,924,000.

Fianza depositada por la dirección para responder á los sus-
critores de la buena administración.

VEINTE Y CINCO MIL DUROS.

Esta sociedad es la que cobra
menos al suscriptor por derechos de
administración, á su ingreso como
socio.

En ella pueden hacerse las sus-
cripciones de manera que nunca pierda
el suscriptor el capital impuesto.

También es la única en la que to-
do socio tiene derecho á retirarse,
aunque no haya llegado la época de
su liquidación, en cualquier año
que lo solicite, recogiendo el capital
y los intereses que hasta entonces
hiciese corresponde.

El objeto de esta Sociedad no
puede ser mas útil, pues es formar
capitales con los que se hace la fortuna
de cualquiera, ó se facilita la adquisición
de dotes á las hijas, de rentas vitalicias,
de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad ne-
cesaria para eximir á los hijos del
servicio de las armas, según se ex-
presta detalladamente en el prospec-
to que se facilita gratis á todo el
que lo pida.

La administración tiene presta-
da una fianza para responder de los
intereses confiados á su cuidado.
(15 y 30 mens.)

SERVICIOS MARITIMOS

DE LAS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella.

Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la t.

Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la
mañana.

Tiempo que se emplea en el viaje:

De Valencia a Marsella..... 16 horas.

Valencia a Oran..... 16 horas.

Madrid a París..... 16 horas.

Congregación en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96.—(Mar. y Sab.).

16 horas.

65 horas.

16 horas.</p